
Sitzung des Rates der Fachschaft
für Physik und Astronomie

Protokollführung: Elia Jüngling
Sitzungsleitung: Fabian Knödel

20. Januar 2021

Beginn: 18:15 Uhr

Anwesende Ratsmitglieder: Jurek, Fabian, Henri, Jannik, Katha (Abwesend von
18:30 Uhr bis 18:50 Uhr), Lennart, Patrick, Alex, Elia

Weitere anwesende Fachschaftsmitglieder: Hendrik, Günther

Beschlussfähigkeit: festgestellt

Nächste Sitzung: 27. Januar 2021 um 18:00 Uhr c. t. auf dem BBB-Server des FSR
(Link sh. Moodle/Website)
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TOP 1 Sitzungsleitung und Protokollführung
Es wird der Antrag gestellt, dass die Sitzungsleitung von Fabian und die Protokollführung
von Elia übernommen werden. Dieser Antrag wird einstimming angenommen.

TOP 2 Tagesordnung
Die Tagesordnung wurde wie folgt zusammengestellt:

TOP 1: Sitzungsleitung und Protokollführung
TOP 2: Tagesordnung
TOP 3: Genehmigung des letzten Protokolls
TOP 4: Berichte aus den Arbeitskreisen
TOP 5: Berichte aus den Gremien
TOP 6: Bericht des Sprechers
TOP 7: Post
TOP 8: Regionalgruppe jDPG
TOP 9: Projektleitungsseminar
TOP 10: Neue Master-Prüfungsordnung
TOP 11: Verschiedenes
Diese Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

TOP 3 Genehmigung des letzten Protokolls
Es wird der Antrag gestellt, das Protokoll der Sitzung von 13. Januar 2021 zu genehmigen.
Dieser Antrag wird einstimmig angenommen.

TOP 4 Berichte aus den Arbeitskreisen
AK Gendern: Der AK-Gendern hat sich getroffen. Der Arbeitskreis empfiehlt die Ver-
wendung von neutralen Formen und ergänzend, falls diese nicht existieren, die Verwen-
dung eines Doppelpunktes. Es wird an einem Katalog mit konkreten Empfehlungen ge-
arbeitet, der als Orientierung dienen soll. Weiterhin wird die Idee eines Gender-Teams
genannt, welches als Ansprechpartner bei konkreten Fragen zum Gendern dienen soll.
AK Kernspalter: Der AK Kernspalter hat sich getroffen. Es wurde an einer Liste mit
Themen und Aufgaben gearbeitet. Es wird darauf hingewiesen, dass noch Helfer:innen
gesucht werden.
AK Zapf: Der AK Zapf hat sich getroffen und hält die Austragung einer Zapf im Jahr
2022 für möglich. Es wird empfohlen ein Team an interessierten Studierenden zusammen-
zustellen, die sich um die Organisation kümmern, falls es dazu kommen sollte, dass die
Zapf an der RUB ausgetragen wird.
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TOP 5 Berichte aus den Gremien
Studienbeirat: Es wurde berichtet, dass die Lehre auch für die Studierenden im ers-
ten Semester ausschließlich digital stattfindet. Weiterhin wird darauf hingewiesen, dass
jeweils einen Fehlversuch pro Modul und nicht pro Semester gewährt werden. Prüfungen
sind ebenfalls bis Mitte Februar untersagt oder können online stattfinden.
Die Ergebnisse der Umfrage aus dem Jahr 2019 wurden von den Mitgliedern des FSR
Physik vorgestellt und positiv durch das Gremium aufgenommen. Ebenfalls wurde die
Umstellung auf einen englischen Master besprochen. Auf der nächsten FSR Sitzung sol-
len hier Vorschläge Seitens der Fachschaft eingebrahct und diese beschlossen und an Frau
Möller gesendet werden. Weiteres zum Thema englischer Master wird anschließend auf
den TOP 10 ausgelagert.
Fakultätsrat: Am Mittwoch, dem 27.01.2020, findet eine Klausurtagung zur Perspek-
tivplanung der Fakultät statt, an der auch studentische Vertreter teilnehmen werden.
W3 Kommission RESOLV: Es fanden bereits zwei Gespräche mit Bewerber:innen
statt. Weitere Gespräche folgen in den nächsten Tagen.
FSVK: Es wird über den gestiegenen Preis des Semestertickets informiert. Die Stellung-
nahme zum neuen Hochschulgesetz in Bayern wurde angenommen. Das Positionspapier
zum Diskriminierungsschutz an der RUB wurde angenommen. Für weitere Informationen
wurde auf den Rundbrief 917 verwiesen.

TOP 6 Bericht des Sprechers
Der Sprecher berichtet, dass das Hygienekonzept angommen wurde und das Desinfekti-
onsmittel im Fachschaftsraum nun vorhanden ist. Die designierten Personen dürfen den
Raum jetzt alleine und unter Einhaltung des Hygienekonzeptes betreten.

TOP 7 Post
Die Post wurde noch nicht abgeholt. Dies soll jedoch diese Woche passieren. Der TOP
wird somit auf die nächste Sitzung vertagt.

TOP 8 Regionalgruppe jDPG
Am letzten Freitag (15.01.) fand ein Gespräch mit dem Vorstand über die Gründung der
Regionalgruppe statt. Demnächst soll ein Antrag für diese Gründung eingereicht werden.
Die Regionalgruppe könnte unter anderem Vorträge, Exkursionen und Diskussionsrunden
organisieren und abhalten.
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TOP 9 Projektleitungsseminar
Es gibt Kritik an dem Projektleitungsseminar im Master. Kritik der Studierenden soll
per Mail an der FSR geschickt werden, damit dieser sich an die Verantwortlichen wenden
kann.

TOP 10 Neue Master-Prüfungsordnung
Es wird kurz erläutert, warum der Master auf Englisch eingeführt werden soll: Mit der
neuen Prüfungsordnung soll der Master auf Englisch eingeführt werden. Grund dafür ist
unter Anderem, dass bisher internationale Studierende ein Deutsch-Zertifikat nachweisen
müssen, was dazu führt, dass der Großteil dieser Studierenden abgelehnt werden müssen,
obwohl ein Großteil der Lehrveranstaltungen de Fakto sowieso auf Englisch abgehalten
werden. Die Einführung des englischen Masters behebt dieses Problem und fand auch bei
den Studierenden der RUB Anklang. Die neue Prüfungsordnung sieht vor, dass die Vorle-
sungen auf Englisch, die Prüfungen wahlweise auf Englisch oder auf Deutsch stattfinden.
In einer Übergangsphase soll auch ein deutsches Angebot vorhanden bleiben. Als Nach-
weis über die notwendigen Englischkentnisse für die Zulassung soll das Abitur ausreichen.
Weiterhin steht auch die Möglichkeit des Bachelors als Nachweis zur Debatte. Es wird auf
die Frage der Vereinbarkeit des englischen Masters, insbesondere den Schwerpunktsver-
anstaltungen und dem Master of Education aufgebracht. Weiterhin wird vorgeschlagen,
die Prüfungsformen in der neuen Prüfungsordnung zu überarbeiten.
Es wird ein Treffen für Samstag (23.01.21) 16 Uhr angekündigt, in welchem Kritikpunk-
te und Anregungen für die neue Prüfungsordung diskutiert werden sollen. Diese sollen
anschließend weitergegeben werden.

TOP 11 Verschiedenes
Es wird angemerkt, dass der Haushaltsplan immer noch erarbeitet werden muss. Es wird
vorgeschlagen, die Termine (z.B. AK Treffen) in einem für die Fachschaft einsehbaren und
von den Räten bearbeitbaren Kalender einzutragen, um so die Organisation zu erleichtern
und die Beteilung zu erhöhen. Dafür wird der interaktive Kalender des Moodle Kurses
der Fachschaft ausgewählt.

Ende: 19:33 Uhr
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